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КРОНШТАДТ
24, 26, 27 июня и в другие даты

С теплоходной экскурсией по Финскому заливу и воз-
можностью полюбоваться Кронштадтской крепостью и 

фортами, увидеть Морские ворота Балтики.  
Билеты можно получить с 19 июня

ПО РЕКАМ И КАНАЛАМ
6, 8, 12  и 13 июля

С возможностью полюбоваться парадным городом, 
открыточными панорамами Невы, Петропавловской 

крепости. Встречаемся сразу на набережной.
Билеты можно получить с 1 июля

Бесплатные билеты в Муниципальном совете на ул. Победы, 8. 
В указанные даты по будням с 10 до 13 и с 14 до 17 часов. Телефон для  справок: 371-92-57.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ПУЛКОВСКОГО МЕРИДИАНА! ПРИГЛАШАЕМ ВАС НА ЭКСКУРСИИ.



Состоялось очередное за-
седание Муниципально-
го совета муниципального 
округа Пулковский мери-
диан. Помимо рассмотре-
ния проектов муниципаль-
ных правовых актов на 
очередном заседании одним 
из пунктов повестки дня 
стал вопрос «О проводимых 
мероприятиях и планах со-
циокультурной деятельно-
сти на 2024 год». 

► Мероприятия в муни-
ципальном образовании 
проходят для жителей разно-
го возраста. Важное направ-
ление – это семейный фор-
мат, событие, куда приходят 
целыми семьями, родители 
с детьми, бабушки и дедуш-
ки с внуками.

► Проходят семейные 
кинопоказы в кинотеатре 
«Дружба» (мультфильм «Ве-
ликолепная пятерка», фан-
тастический фильм «Сто лет 
тому вперед»). 

► В конце марта впервые 
в Пулковском меридиане 

состоялась акция «Книжки-
на неделя». Ребята с родите-
лями посмотрели интерак-
тивное театрализованное 
представление «Бременские 
музыканты» и получили в 
подарок книгу о Санкт-Пе-
тербурге. А к окончанию 
учебного года семьи с деть-
ми пришли детский музы-
кальный спектакль «Чип-
полино», после которого 
ребятам вручили следую-
щую книгу из той же серии.

► Традиционные улич-
ные праздники  ежегодно 
проходят во дворах округа. 
Новогодний патруль про-
ехал по четырем адресам, 
ко Дню Победы во дво-
рах округа прошли встречи 
«Победная весна», а в мар-
те на 5-м Предпортовом, 
10, с веселыми конкурса-
ми, песнями, танцами и 
чаем с блинами провожа-
ли зиму на Пулковской 
масленице.  

► В канун 8 марта про-
шел спектакль-оперетта 
«Cильва» в исполнении со-
листов музыкального театра 
«Петербургская оперетта». 

Ко Дню Победы состоял-
ся концерт с песнями воен-
ных лет в исполнении сим-
фонического оркестра.

► В конкурсах детско-
го рисунка участвуют сотни 
семей округа. Победители 
встречаются в Муниципаль-
ном совете и получают за-
служенные награды, а еще 
рассказывают про свои ра-

боты. В январе подвели ито-
ги онлайн-выставки «Моя 
новогодняя сказка»: побе-
дители всей семьей отпра-
вились в Театр Сказки. Ко 
Дню космонавтики был ор-
ганизован конкурс рисун-
ка «Удивительный косми-
ческий мир», победители 
которого получили серти-
фикаты в парк аттракцио-
нов «Гагарин-парк». 

► Еще одно важное на-
правление работы – экскур-
сии, которые совсем ско-
ро начнутся для жителей. 
В этом году планируются к 
проведению около 40 экс-
курсий: в Кронштадт, Вы-
борг, а также семейные 
экскурсии в зубровник и 
танковый парк.  

***
Еще один вопрос повест-

ки дня Муниципального 
Совета: «Об итогах оценки 
качества управления бюд-
жетным процессом в муни-
ципальном образовании за 
2023 год». 

По итогам 2023 года му-
ниципальное образова-
ние получило 1 степень 
качества управления бюд-
жетным процессом. Также 
Пулковский меридиан по-
лучил максимальный балл 
в рейтинге прозрачности 
бюджетного процесса (от-
крытости данных). Рейтинг 
ежегодно составляет коми-
тет финансов.

Органы местного самоуправления за-
пускают ежегодную акцию по борьбе с 
сорняком.

По городским правилам благоустройства, 
бороться с борщевиком можно несколькими 
способами: пропалывать, обрабатывать хими-
ей и выкапывать. Но самым безопасным и дей-
ственным, по крайней мере, а районе жилой 
застройки, остается метод «взять лопаты и вы-
копать сорняк с корнем».

В случае если ядовитое растение обнаруже-
но на территориях зеленых насаждений общего 

пользования (ЗНОП) местного значения, борще-
вик ликвидируется силами муниципального об-
разования, на остальных территориях – привле-
каются ответственные за них организации. 

Много борщевика выявлено в микрорайоне 
Зеленый квартал. Сорняк растет по обеим сто-
ронам проезжей части Меридианной улицы и 
с одной стороны Орбитальной улицы. Так как 
участки входят в улично-дорожную сеть, гла-
ва муниципального образования для реше-
ния вопроса направил обращение в Комитет по 
благоустройству. 

Еще одна территория, вызывающая тре-
вогу, – микрорайон Цветочный питомник. 
Одна из причин быстрого разрастания бор-
щевика: рядом с микрорайоном располо-
жены участки, зараженные этим растени-
ем. Это также не ЗНОП местного значения 
и провести работы за счет средств местно-
го бюджета не представляется возможным. 
С просьбой решить вопрос с ядовитым рас-
тением органы местного самоуправления 
обратились в администрацию Московско-
го района.

В музейно-выставочном центре «Рос-
сия – Моя история» начала работу мульти-
медийная интерактивная выставка «Мой 
Петербург». 

Санкт-Петербург стал первым городом 
России, открывшим собственную выставку 
достижений, вдохновившись проектом на 
ВДНХ. 

Ее открыли губернатор Санкт-Петер-
бурга Александр Беглов и заместитель 
председателя правительства Российской 
Федерации Дмитрий Чернышенко.

Александр Беглов подчеркнул, что сами 
петербуржцы обратились к нему с просьбой 
о создании формата подобно московскому. 
Именно тогда и было принято решение, что 
героями выставки станут люди, которые соз-
дают современный мегаполис XXI века.

В работу были включены ведущие 
предприятия, трудовые династии, музеи. 
На площади в 3500 квадратных метров 
развернулась обширная экспозиция на 
10 тематических залов. 

Концепция разделена на три основные 
смысловые линии: Петербург – часть боль-
шой страны и его достижения – это вклад 
в развитие всей России; История Петербурга 
как города-лидера; Люди, которые вносят 
личный вклад в развитие города.

«Здесь Петербург представлен как часть 
большой страны и город-лидер, достиже-
ния которого – это вклад в развитие и про-
цветание России. Сегодня благодаря под-
держке Президента России Петербург 
преображается. Сохраняя свою уникаль-
ность, он развивается, строится как мегапо-
лис XXI века», – сказал губернатор.

В открытии выставки приняли участие 
петербургские династии – педагоги, врачи, 
конструкторы авиационных двигателей, 
специалисты по обслуживанию разводных 
мостов, строители метро. Общий стаж мно-
гих династий превышает 100 и даже 200 
лет.

Выставка-путешествие дает возможность 
увидеть самые интересные места Петер-
бурга: побывать в театрах, городских пар-
ках, библиотеках, побродить по улицам, 
увидеть лица известных петербуржцев, и, 
конечно же, погладить котика, сидящего на 
крыше. 

А на память можно сфотографироваться 
в специальных фотозонах. Выставка будет 
работать до 1 октября, чтобы все желающие 
смогли посетить экспозицию.

Вход на выставку свободный. Адрес: 
Исторический парк «Россия – моя история», 
ул. Бассейная, 32. 

Время работы: понедельник – выходной, 
суббота с 10:00 до 23:00, в остальные дни 
с 10:00 до 22:00. 

Дополнительная  информация  по 
тел. 617-00-90.
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Петербург – это мы
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Для семей округа и не только
АКТУАЛЬНО

Депутаты 
Муниципального 

совета обсудили 
прошедшие с начала 
года мероприятия 
для жителей округа 
и наметили планы на 
перспективу.

Депутаты Муниципального Совета Ирина Гуляева и 
Василий Варуков

«Многие мероприятия для жителей округа давно стали традиционными в муни-
ципальном образовании: экскурсии, концерты, спектакли, но мы ежегодно ищем 
новые формы. Несколько раз в год во дворах округа проходят интерактивные 
праздники во дворах: в новогодние каникулы, ко Дню Победы, на Масленицу. 
Патриотическому воспитанию подрастающего поколения также уделяется боль-
шое внимание. В прошлом году впервые на площадках МО по трем адресам 
прошла военно-историческая, патриотическая выездная интерактивная экспо-
зиция с концертной программой, выставками оружия и средств связи. А в этом 
году на встречах в честь Дня Победы мы вместе жителями пели песни Победы, 
по настоящему песеннику, который каждому вручили лично в руки».

Борщевик, уходи!

Бесплатная подписка 
для льготных категорий граждан

Для пенсионеров и льготных категорий граждан, 
проживающих на территории муниципального округа 
Пулковский меридиан, проводится бесплатная подписка на 
пятничный выпуск газеты «Санкт-Петербургские ведомости» 
на 2025 год. 

Подписаться можно в помещении Муниципального Совета 
по адресу: ул. Победы, 8 в будние дни с 10.00 до 13.00 и 
с 14.00 до 17.00. 

Телефон для справок: 371-92-57.

Акция проводится при поддержке депутата 
Законодательного собрания Алексея Макарова.
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Депутат Законодательного Собрания Алек-
сей Макаров стал почетным гостем фестиваля 
«ЭкоКультура». Мероприятие состоялось в КДЦ 
«Московский» ко Дню эколога. Фестиваль со-
брал неравнодушных к экологии жителей рай-
она всех возрастов. На мастер-классе мож-
но было изготовить из сухоцветов затейливый 
венок. Из крышечек от детского пюре собрать 
яркую мозаичную картину. Узнать, как можно 
дать вторую жизнь вещам, отслужившим свой 

век. А главное, проверить свои зна-
ния в сортировке отходов. Это 

можно было сделать под чутким руководством 
специалистов «Первого Спецтранса», разложив 
предметы по нужным «контейнерам».

Обращаясь к участникам фестиваля, Алек-
сей Макаров подчеркнул, что День защиты 
окружающей среды – это праздник всех, кто 
заботится о природе. И отметил, что экологи-
ческая культура формируется день за днем. 
Важно ограничить потребление. Лишний раз не 
продуцировать мусор. Знать, как его сортиро-
вать. А экологическому просвещению способ-
ствуют именно такие мероприятия, как фести-

валь «ЭкоКультура», который стал уже доброй 
традицией Московского района.

На очередном заседании постоянной 
Комиссии по экологии и природопользова-
нию парламентарии рассмотрели вопрос о 
ходе исполнения требований законодатель-
ства об охране окружающей среды на тер-
ритории Санкт-Петербурга. 

Около Санкт-Петербурга есть лесная 
зона, которая была создана еще в 1932 
году. По сути это пригородный лесопарк, 
зеленые легкие нашего города. Горожане 
хотят использовать лесную зону для ком-
фортного отдыха, а экологи настаивают на 
том, что необходимо заботиться об эколо-
гии, учитывая особое место, которое лес 
занимает в экосистеме.

– Основной вопрос в том, как мы воспри-
нимаем лес. Либо как место комфортного 
отдыха горожан, где разбиты дорожки, ско-
шена трава, установлены скамейки и урны. 
Либо как экосистему, которая сама себя вос-
производит, и задача человека в том, чтобы 
защищать и сохранять эту территорию, а не 
благоустраивать, – отметил председатель 
постоянной Комиссии по экологии и приро-
допользованию Алексей Макаров. – Вместе с 
тем мы понимаем, что живем в мегаполисе, 
поэтому необходимо сделать так, чтобы 
горожане могли отдыхать в лесопарковой 
зоне города, использовать ее для целей 
рекреации, как говорят чиновники. При этом 
необходимо, чтобы нагрузка на экосистему 
была минимальной, и человек обеспечивал 
ее восстановление и воспроизводство. 

В расширенном заседании приняли уча-
стие представители органов исполнитель-
ной власти: комитета по природопользова-
нию (он отвечает за леса с точки зрения их 
экологической составляющей) и комитета 
по благоустройству, в ведении которого 
находится «Курортный лесопарк» (комблаг 
отвечает за благоустроенные объекты для 
отдыха горожан).

Также в работе комиссии приняли 
участие представители контрольных и 
надзорных органов: природоохранный 
прокурор Санкт-Петербурга и аудитор кон-
трольно-счетной палаты (КСП); представи-
тели научного и экспертного сообществ. 

В частности, прокуратура указала на 
нерешенную проблему свалок в город-
ских лесах, а КСП – на серьезное недофи-
нансирование работ по содержанию город-
ских лесов по сравнению с утвержденными 
нормативами.

– Необходимо обратить особое внимание 
на проблематику, которую обозначил приро-
доохранный прокурор: свалки в лесопарко-
вой зоне не убираются, потому что в уставе 
государственного казенного учреждения 
«Курортный лесопарк» не указано такое 
направление деятельности, – акцентировал 
Алексей Макаров. – «Курортный лесопарк» 
пытается переложить задачи по уборке 
свалки на администрацию района. И вме-
сто того чтобы решить проблему по суще-
ству и убрать свалку, госучреждения про-
сто «отфутболивают» письма. Эта ситуация 
является неприемлемой. И требует депутат-
ского контроля.
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Состояние городских пляжей и во-
доемов стало темой расширенного за-
седания постоянной Комиссии по 
экологии и природопользованию.

В мероприятии приняли участие 
представители регионального управ-
ления Роспотребнадзора, Природо-
охранной прокуратуры, Водоканала, 
профильных комитетов администра-
ции Санкт-Петербурга и Ленинград-
ской области, администраций райо-
нов, эксперты-экологи.

– Сегодня в нашем городе имеет-
ся 24 официальных пляжа. Большин-
ство расположены на берегу Невской 
губы Финского залива. На содержание 
пляжей в бюджете Санкт-Петербур-
га на текущий год заложено порядка 
300 млн рублей. Средства расходуют-
ся на содержание и ремонт объек-
тов благоустройства на пляжах, осна-
щение новыми элементами и уборку. 
В то же время, по данным Роспотреб-
надзора, установленным гигиениче-
ским нормативам соответствуют толь-
ко озеро Безымянное в Красном Селе, 
1-е Суздальское озеро и Ольгинский 
водоем в Выборгском районе. Соглас-
но ежегодным исследованиям проб, 
основным фактором загрязнения ак-
ватории пляжей выступает повышен-
ное содержание в воде органических 
веществ, а также бактериологическое 
и паразитологическое загрязнение. 
На расширенном заседании мы по-
пытаемся выяснить, каковы причины 
указанных загрязнений и какие меры 
целесообразно предпринять для улуч-
шения ситуации, – обратился к участ-
никам председатель комиссии Алек-
сей Макаров.

Начальник отдела санитарного над-
зора Управления Роспотребнадзора 
по Санкт-Петербургу Ольга Смелова 
отметила, что контроль за качеством 
воды водных объектов осуществляет-
ся с мая по август. Исследования во-
доемов проводятся на санитарно-хи-
мические, микробиологические, 
паразитологические и вирусологиче-
ские показатели. С начала летнего пе-
риода исследование воды проводится 
еженедельно. Ольга Смелова расска-
зала, что в 2021-2023 годах чаще всего 
регистрировалось превышение по со-
держанию марганца, железа, аммиака, 
биохимическому потреблению кисло-
рода. Уровень бактериального загряз-
нения воды в водоемах зон рекреа-

ции остается высоким, в пробах воды 
специалисты находят энтерококки, 
стафилококк, возбудителей кишечных 
инфекций бактериальной и вирусной 
природы.

По мнению Комитета по природо-
пользованию, основными факторами, 
которые оказывают влияние на эколо-
гическое состояние водных объектов, 
являются:

- сброс неочищенных сточных вод,
- устаревшие очистные сооружения 

сточных вод предприятий,
- отсутствие канализования малых 

населенных пунктов,
- состояние территории пляжей,
- диффузионный сток с загрязнен-

ных территорий.
Зампредседателя Комитета по при-

родопользованию Михаил Страхов 
указал на то, что необходимо учи-
тывать фактор климатических изме-
нений. Увеличивается температура 
воздуха, интенсивно цветут сине-зе-
леные водоросли, что негативно вли-
яет на качество водного объекта. По-
мимо этого, есть большая проблема с 
так называемой водностью: например, 
в Ольгинском пруду уменьшается ко-
личество воды. С докладами также вы-
ступили природоохранный прокурор 
Санкт-Петербурга Рустам Рагимов, 
начальник отдела координации дея-
тельности в сфере содержания город-
ских территорий Комитета по благо-
устройству Анна Федорова, директор 
Дирекции природопользования ГУП 

«Водоканал Санкт-Петербурга» Па-
вел Михайлов, представители админи-
страций Курортного, Выборгского и 
Кронштадтского районов.

По итогам обсуждения комиссия 
приняла решение оформить все пред-
ложения и внести их в соответствую-
щий проект на рассмотрение к следу-
ющему заседанию.

– В первые июньские выходные 
многие уже открыли купальный се-
зон – в водоеме, который ближе, а не 
на специально оборудованном пля-
же, который прошел проверку Ро-
спотребнадзора. Горожане каждый 
год купаются в Финском заливе, иг-
норируя знак «Купание запрещено». 
И это только один из примеров того, 
что введенный запрет не является обо-
снованным для большинства. Значит, 
нужно еще и еще раз объяснять, по-
чему в том или ином водоеме купать-
ся нельзя, и какие могут быть послед-
ствия, – отметил Алексей Макаров. 
– Вместе с тем действия органов госу-
дарственной власти не должны огра-
ничиваться установкой запрещающих 
купание знаков. Необходимо понять, 
что можно сделать для того, чтобы ку-
пание на городских пляжах было раз-
решено. А когда на 21 из 24 пляжей ку-
паться не рекомендовано, при этом 
горожане под свою ответственность 
нарушают рекомендации, – эта си-
туация неправильная. Качество воды 
на городских пляжах должно соответ-
ствовать нормам для купания.

Пляжный вопрос по-прежнему 
открыт: 21 пляж из 24-х 

«закрыт» для купания.

Пляжный сезон
ГОРОДСКАЯ СРЕДА

В городском парламенте

Председатель комиссии по экологии и природопользованию    
Алексей Макаров

Необходимо понять, что можно сделать для того, чтобы купание на городских пляжах было разрешено. 
А когда на 21 из 24 пляжей купаться не рекомендовано, при этом горожане под свою ответственность 
нарушают рекомендации, – эта ситуация неправильная. Качество воды на городских пляжах должно 
соответствовать нормам для купания.
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Экокультура
Пулковский парк пополнился 28-ю красно-

листными кленами. Деревья высадили в рамках 
акции «Аллея бизнеса». В мероприятии принял 
участие депутат Законодательного Собрания 
Алексей Макаров. «Аллея бизнеса» была зало-
жена в 2018 в честь 25-летия газеты «Деловой 
Петербург». Тогда посадили первые 25 красных 
кленов. Каждый год в парке собираются пред-
приниматели и представители ведомств, кото-
рые высаживают новые деревья. В этом году 
аллея, на которой растут 113 ранее посажен-
ных кленов, пополнилась еще 28-ю.

Новые клены



Губернатор Петербурга Александр 
Беглов вместе с вице-премьером Дмитрием 
Чернышенко приняли решение об обновле-
нии школ, построенных в советское время.

Совещание прошло в школе №703 
Московского района, которая расположена 
в историческом месте на бывшей террито-
рии завода ВАГОНМАШ и была обновлена 
по индивидуальному проекту.

В школе №703 Московского района 
работает музей, в котором собраны мате-
риалы об истории знаменитого предприя-
тия. После войны на заводе работал отец 
президента России - Владимир Спиридоно-
вич Путин.

Школа №703 участвует в программе 
«Курчатовский класс» и стала пилотной пло-
щадкой для проекта Министерства просве-
щения и Росатома «Бережливая школа». 
А летом здесь работает оздоровительный 
лагерь «Атом».

«Главная цель проекта – максимально 
снизить бюрократическую нагрузку на 
школы. Петербург один из первых успешно 
реализовал проект «Бережливая поли-
клиника». Теперь похожую задачу будем 
решать в школах. За пять лет мы решили 
наиболее острую проблему нехватки школ. 
Пора идти дальше, добиваться, чтобы все 
школы Петербурга были настоящими шко-
лами 21 века», – подытожил Александр 
Беглов.

Органы местного самоуправления муни-
ципального округа Пулковский меридиан 
проводят цикл лекций по обучению нерабо-
тающего населения муниципального обра-
зования способам защиты и действиям в 
чрезвычайных ситуациях, а также способам 
защиты от опасностей, возникающих при 
ведении военных действий или вследствие 
этих действий. Во время занятий проводится 
демонстрация наглядных пособий по дей-
ствиям в ЧС. Можно получить практические 
рекомендации по использованию средств 
индивидуальной защиты и оказанию довра-
чебной помощи себе и пострадавшим. 

На занятиях рассматриваются различные 
темы, в том числе «Сигналы оповещения о 
чрезвычайных ситуациях, способы их пере-
дачи и доведения до населения Санкт-Пе-
тербурга. Действия населения при их полу-
чении в различных условиях обстановки» и 
«Действия населения при угрозе и соверше-
нии террористических актов». 

Неработающим жителям муниципаль-
ного округа записаться на лекцию можно по 
рабочим дням с 11.00 до 17.00 по телефону 
414-00-68. Количество мест ограничено. 

Информационный пункт по вопросам 
поступления на военную службу по кон-
тракту в Вооруженные Силы Российской 
Федерации в Московском районе работает 
на Московском проспекте, 129.

В нем можно получить информацию об 
условиях заключения контракта, социальных 
выплатах и льготах. Пункт работает с 9.00 
до 20.00 (в воскресенье – выходной) в каби-
нете 174 (в круглой части здания). Справки 

по телефону 117.

–  В 2022 году округ пере-
шел на трехлетний бюд-
жет.  Какое влияние это 
оказало на муниципальное 
образование?

– Переход на средне-
срочное планирование по-
ложительно сказался на 
бюджетном процессе в му-
ниципальном образовании. 
Ведь что такое трехлет-
ний бюджет. Это когда вы 
смотрите на три года впе-
ред, заранее планируя бюд-
жетные ассигнования по 
направлениям работы и 
ожидаемый результат. В ус-
ловиях ограниченности 
бюджетных средств вопрос 
их эффективного примене-
ния выходит на передний 
план.

– И как вы оцениваете 
эффективность?

– Наверно, оценивать 
самим себя не вполне кор-
ректно.  На мой взгляд, 
Пулковский меридиан ис-
пользует выделяемые сред-
ства рачительно и с толком. 
И здесь другого варианта в 
принципе нет. Потому что 
по уровню доходов местно-
го бюджета муниципаль-
ное образование занимает 
нижнюю строчку в районе. 
Мы просто обязаны быть 
эффективными.

Возвращаясь к оценке, 
хочу сказать, что со сторо-
ны, конечно, виднее. За ра-
ботой муниципальных об-
разований внимательно 
следит комитет финансов 
Санкт-Петербурга. При не-
посредственном участии 
комитета определяются 

уровень дотаций, доля на-
логовых доходов, направля-
емых в местные бюджеты.

Каждый год комитет фи-
нансов составляет рейтинги 
муниципальных образова-
ний. Оценивается множе-
ство параметров бюджет-
ного процесса. По итогам 
прошлого года наше му-
ниципальное образова-
ние вошло в верхние строч-
ки городского рейтинга по 
уровню управления бюд-
жетным процессом, заняв 
первое место среди муни-
ципальных образований 
Московского района. По 
уровню открытости и про-
зрачности бюджетного про-
цесса Пулковский мериди-
ан также получил первую 
степень качества.

То есть, повторюсь еще 
раз, имея небольшой бюд-
жет, мы управляем им по 
мнению комитета финан-
сов максимально эффек-
тивно и прозрачно среди 
муниципальных образова-
ний Московского района. 

– Какие основные статьи 
расходов местного бюджета?

– Большая часть средств 
местного бюджета направ-
ляется на благоустройство. 
В условиях ограниченности 
бюджетных средств мы ста-
вим перед собой две зада-
чи: сохранение уровня бла-
гоустройства прошлых лет 
и постепенное обновление 
территории. В прошлом 
году на вопросы благо-
устройства было направле-
но 60 % от всех расходов 
местного бюджета.

– Действительно, благо-
устройство – это то, с чем 
мы сталкиваемся каждый 
раз, выходя из дома. Вы ска-
зали про обновление терри-
тории. Что имеется в виду?

– Каждый год в Пулков-
ском меридиане мы соз-
даем новые общественные 
пространства. Каждое про-
странство создается в соот-
ветствии с проектом ком-
плексного благоустройства 
и включает в себя масштаб-
ные преобразования все-
го двора. 

Повторюсь, что в силу 
ограниченности местно-
го бюджета муниципаль-
ное образование не может 
реализовать масштабные 
проекты самостоятельно. 
И здесь нам на помощь при-
шла программа «Петербург-
ские дворы», предложенная 
губернатором Санкт-Пе-
тербурга А.Д. Бегловым. По 
этой программе Пулковский 
меридиан получил целевые 
субсидии на создание новых 
общественных пространств. 
Нужно сказать, что выде-
ляются субсидии по резуль-
татам конкурса среди му-
ниципальных образований 
города.

– Какие реализован-
ные проекты можете 
выделить?

– За пять лет мы созда-
ли 13 общественных про-
странств. География зон 
отдыха самая разнообраз-
ная: от площади Черны-
шевского и Московского 
проспекта до Пулковско-
го шоссе и Авиагородка. 
Ведь наше муниципальное 
образование самое протя-
женное и большое по пло-
щади в Московском рай-
оне. От северной границы 
муниципального округа – 
Кузнецовской улицы – до 
микрорайона Цветочный 
питомник – 14 км. 

Здесь главным объек-
том комплексного благо-
устройства стал двор на 
Пулковском шоссе,  95, 

который мы обновили в 
2021 году. 

Своя история создания 
у пространств, которые мы 
сделали спустя год, в 2022. 
Вот, например, площад-
ка на Бассейной, 31. Она 
располагается под окнами 
встроенного детского сади-
ка, у которого нет своей за-
крепленной территории. 
Поэтому мы встречались с 
родителями, воспитателя-
ми и вместе спроектирова-
ли площадки для малышей. 
На них есть все самое необ-
ходимое: оборудование по 
возрасту, много песочниц, 
беседка от дождя.

Композиционным ядром 
каждой зоны отдыха есте-
ственным образом стано-
вится детская площадка. 
Но при проектировании мы 
параллельно решаем и мно-
го других вопросов благо-
устройства двора.

Двор на Московском, 
205 расположен прямо у ме-
тро «Московская». Из-за 
этого на него идет большая 
нагрузка. Нам удалось орга-
низовать пространство так, 
что мы, во-первых, обошли 
все коммуникации, кото-
рые проложены под дво-
ром, во-вторых, проложили 
новые транзитные дорож-
ки для пешеходов, кото-
рые идут вглубь квартала, 
и в-третьих, отдельно рас-
положили две детские пло-
щадки, тренажеры, а так-
же место для отдыха в тени 
деревьев.

ПУЛКОВСКИЙ
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Создаем будущее вместе
ПРЯМАЯ РЕЧЬ

О том, как меняется 
округ, о трудностях, с 

которыми сталкиваются 
органы местного 
самоуправления, и 
в целом о проблемах 
и перспективах округа 
мы поговорили с 
главой муниципального 
образования Пулковский 
меридиан Виктором 
Макаровым. 

Обновление школ

Как действовать при ЧС

Служба по контракту
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– Что можете рассказать 
про благоустройство прошло-
го года?

– Особенность прошлого 
года – это значительная целе-
вая субсидия на благоустрой-
ство, которую на конкурсной 
основе получил Пулковский 
меридиан. Условием ее по-
лучения было софинансиро-
вание из местного бюджета в 
размере 30%. 

Один из адресов в про-
грамме благоустройства 2023 
года – общественное про-
странство на 5-м Предпорто-
вом, 10. Это территория ря-
дом с социальными домами, 
между школой 376 и детским 
садом. Мы расширили зону 
проектирования так, чтобы 
захватить пространство всего 
двора. И везде, где необходи-
мо, проложили новые пеше-
ходные дорожки. В результа-
те дети могут безопасно идти 
в школу и детский сад, не вы-
ходя на проезды внутри двора.

– Это не единственное про-
странство, которое получило в 
прошлом году новый облик?

– Да, еще интересна исто-
рия благоустройства на улице 
Победы, 8. Вокруг территории 
школы установили ограду, и 
исчез привычный для пеше-
ходов маршрут вдоль фасада 
здания. Люди стали обходить 
по газону, появилась народ-
ная тропа прямо перед входом 
в образовательное учрежде-
ние. Мы создали новое до-
стойное пространство перед 
школой и сбоку от нее с уче-
том сложившихся маршрутов 
движения.

В прошлом году еще поя-
вилось новое общественное 
пространство в Авиагородке 
на Пилотов, 28 на месте ста-
рой площадки. Когда прово-
дили общественные слушания 
по вопросу реконструкции, 
некоторые жители недоуме-
вали, почему именно эта пло-
щадка идет на замену, она 
хоть и старая, но вроде бы 
прилично выглядит. Действи-
тельно, издалека она выгляде-
ла неплохо, но оборудование, 
которое там находилось, уже 
было снято с производства и 
поэтому стало непригодным 
для ремонта из-за отсутствия 
запчастей. И ждать дальше, 
пока оно стало бы травмоо-
пасным, было нельзя. 

Все эти проекты – резуль-
тат наших с жителями со-
вместных усилий: мы обсуж-
дали их на слушаниях в 2021 
году, совместно отслежива-
ли ход работ во время бла-
гоустройства. Спасибо всем 

за неравнодушие и 
участие.

– Что самое сложное в рабо-
тах по благоустройству?

– Наверное, сложнее все-
го смириться с долгими сро-
ками реализации проектов. 
В соответствии с действу-
ющим законодательством 
любые перепланировки во 
дворе, даже смена типа по-
крытия, требуют изготов-
ления проекта и получения 
многих согласований – с ор-
ганами государственной вла-
сти, с владельцами подземных 
коммуникаций. Над каждым 
проектом мы работаем со-
вместно с нашими соседями, 
жителями прилегающих до-
мов, досконально обсужда-
ем все возможные варианты, 
и так – шаг за шагом – соз-
даем будущее вместе. Каждый 
проект благоустройства – это 
результат компромисса меж-
ду тем, что хочется сделать, и 
тем, что реально возможно с 
учетом охранных зон подзем-
ных коммуникаций, правово-
го режима различных участ-
ков земли.

– Не все работы по благоу-
стройству такие масштабные и 
заметные, как создание новых 
общественных пространств?

– Да, есть проекты неболь-
шие, но от этого не менее 
важные. И трудностей с их ре-
ализацией порой больше. На-
пример, новый пешеходный 
маршрут во дворе 5-го Пред-
портового, 4. Решение о не-
обходимости дорожки было 
принято еще в 2021 году на 
встрече с жителями. Прой-
дя долгий путь согласований, 
мы, наконец, сделали из «на-
родной тропы» удобный для 
людей пешеходный маршрут. 
Он позволяет безопасно прой-
ти по двору, и что еще важ-
нее – ведет к входу в детский 
сад и его используют родители 
с маленькими детьми.

Не могу не сказать о новом 
полномочии, которое появи-
лось у муниципальных обра-
зований. Теперь органы мест-
ного самоуправления могут 

устанавливать парковочные 
столбики. Благодаря этому, 
мы разрубили гордиев узел – 
там же, на 5-м Предпорто-
вом, 4. Водители парковались 
на тротуаре, а пешеходы вы-
нуждены были идти по проез-
жей части. Теперь все стало на 
свои места. 

Интересно, что триггером 
появления нового полномо-
чия стала встреча три года на-
зад главы Московского рай-
она В.Н. Ушакова и депутата 
Законодательного собрания 
А.А. Макарова с жителями 
дома 4 по 5-му Предпортово-
му проезду. По итогам встре-
чи депутат А.А. Макаров со-
вместно с  председателем 
Совета муниципальных об-
разований Санкт-Петербур-
га депутатом В.Ф. Белико-
вым подготовил законопроект 
о наделении органов мест-
ного самоуправления полно-
мочием по установке парко-
вочных столбиков. Проект 
был рассмотрен и принят За-
конодательным собрани-
ем и получил силу закона по-
сле подписания губернатором 
Санкт-Петербурга.

Парковочные столбики по-
казали свою эффективность, 
и, думаю, наши соседи пред-
ложат еще много адресов, где 
с их помощью можно сде-
лать движение пешеходов во 
дворах более безопасным. 
Одна из таких проблем – ког-
да нерадивые автомобили-
сты оставляют машины на 
пешеходных дорожках напро-
тив парадных, перегораживая 
вход. Но здесь нужно принять 
во внимание, что если подход 
к парадной входит в террито-
рию многоквартирного дома, 
органы местного самоуправ-
ления провести на ней работы 
не имеют права, только управ-
ляющая компания.

– Не все, что происхо-
дит на территории округа, – 
зона ответственности орга-
нов местного самоуправления. 
И во многих ситуациях муни-
ципальное образование может 
только влиять или держать 
на контроле, но отвечают за 
них другие структуры. В та-
ких случаях часто возникают 
сложности? 

– В прошлом году на тер-
ритории Авиагородка прохо-
дила масштабная реконструк-
ция тепловых сетей. Органы 
местного самоуправления по-
сле окончания работ провели 
несколько обследований тер-
ритории и зафиксировали на-
рушенное благоустройство, 
которое ГУП ТЭК не восста-
новило в полном объеме. И 
даже там, где работы, казалось 
бы, были завершены, остава-
лись части ограждений, при-
слоненные к фасадам домов, 
фонарным столбам, кустам... 
Было проведено несколько 
выездных совещаний, орга-
ны местного самоуправления 
указали на недостатки. Пред-
ставители ГУП ТЭК подтвер-
дили готовность исправить 
все недостатки.

– Давайте поговорим о бли-
жайших планах. Что в них са-
мое главное?

–  Ежегодное участие в 
программе «Петербургские 
дворы» – важнейший и слож-
нейший финансовый проект, 
который дает округу возмож-
ность осуществлять проекты 
по благоустройству не толь-
ко за счет местного бюджета. 
Это в свою очередь приводит 
к перераспределению средств, 
а значит, мы можем увеличить 
ассигнования, например, на 
культурные мероприятия. 

Тот длительный цикл, что 
был запущен несколько лет 
назад, – сначала проект, затем 
заявка на субсидию, потом во-
площение проекта в жизнь – 
стал для нас рабочим. В этом 
году мы планируем полную 
реорганизацию двух обще-
ственных пространств: на 
Пулковском шоссе, 5/1 и 13/1. 
По 12 адресам будет обновле-
ние асфальтового покрытия 
общей площадью более 14 ты-
сяч квадратных метров.

– Часто ли удается пооб-
щаться с гражданами? С каки-
ми проблемами чаще всего об-
ращаются жители? 

– Вопросы самые раз-
ные, от жалоб на управля-
ющие компании до прось-
бы посадить кусты во дворе. 
Больше всего вопросов при-
ходит по теме благоустрой-
ства, транспорта, ЖКХ. Про-
блем много, они разные, в 
каждом случае мы стараемся 
разобраться в проблеме. 

Самое эффективное – пря-
мое общение: приемы, встре-
чи на местах. Например, в 
ситуации с пешеходной до-
рожкой на 5-м Предпортовом, 
4, мы несколько раз встреча-
лись с активистами дома до, 
во время и после завершения 
работ. 

Встречи в таком форма-
те обычно продуктивнее, в 
беседе всплывают разные 
темы, разные вопросы. При-
ятно видеть, как много энер-
гичных и неравнодушных 
людей пусть и с разными по-
зициями, но готовых обсуж-
дать. Только так возникают 
реальные идеи – сообща, в 
команде.

Радует, что с каждым годом 
все больше людей подготов-
ленных и понимающих, а не 
с позицией «хочу так и все». 

Все готовы общаться, искать 
общие пути, идти на компро-
миссы, договариваться.

На многих встречах вста-
ют похожие вопросы, поэто-
му стоит напомнить, что не на 
всех территориях дворов ор-
ганы местного самоуправле-
ния имеют право работать. 
Есть участки под многоквар-
тирными домами, которые 
относятся к общедомовому 
имуществу. Есть зеленые на-
саждения общего пользования 
городского значения, кото-
рые подведомственны Коми-
тету по благоустройству. Есть 
выезды из дворов, за красной 
линией квартала, которые от-
носятся к улично-дорожной 
сети.

Мы подробно рассказыва-
ем о своей работе, в наших со-
циальных сетях можно узнать 
обо всех текущих проектах 
муниципального образования. 
Объединившись, мы сможем 
быстрее и эффективнее изме-
нять жизнь в округе в лучшую 
сторону. 

– Что помогает муниципаль-
ной власти работать эффек-
тивнее и идти навстречу по-
желаниям людей, делать округ 
комфортнее? 

– В благоустройстве, в пер-
вую очередь, важна плановая 
работа. Необходимо поддер-
живать пространства, кото-
рые есть, регулярно прово-
дить  обследования.  Если 
образовалась яма – ее заде-
лать. Сломались подвесы у 
качелей – починить. Поми-
мо нашей ежедневной работы 
и мониторинга того, что про-
исходит в округе, важна еще 
инициатива и настойчивость 
наших соседей. Именно бла-
годаря напору и поддержке 
неравнодушных горожан нам 
часто удается приблизить сро-
ки реализации проектов, по-
лучить положительную реак-
цию на наши запросы. 

Другая важная составляю-
щая – слаженная работа де-
путатов Муниципального со-
вета. Совет не должен быть 
ареной реализации полити-
ческих амбиций. Здесь нуж-
на плановая системная ко-
мандная работа – прежде 
всего, над бюджетом муни-
ципального округа, над полу-
чением целевых субсидий на 
благоустройство. 
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Знаки «Жилая зона», на-
конец, установили. Знаки 
появились с обоих сторон 
дома 42/1 и напротив дома 
36, перед поворотом к дет-
скому саду № 51.

В Муниципальный со-
вет муниципального округа 
Пулковский меридиан про-
должают поступать обра-
щения от жителей Авиа-
городка в связи с опасной 
ситуацией, которая сложи-
лась на участке Штурман-
ской улицы от улицы Пило-
тов до улицы Взлетная.

Указанный участок фак-
тически представляет из 
себя внутридворовый про-
езд, при этом в составе 
Штурманской улицы он 
внесен в Перечень авто-
мобильных дорог общего 
пользования региональ-

ного значения в Санкт-Пе-
тербурге. Пешеходы, в том 
числе мамы с колясками, 
дети и пожилые люди, при 
выходе из парадной ока-
зывались в движущемся 
потоке автотранспорта. 
Приоритет движения при 
этом имели транспортные 
средства.

После обращения главы 
муниципального образо-
вания Виктора Макарова 
в органы государствен-
ной власти, ситуация сдви-
нулась в сторону интере-
сов жителей. Для снижения 
скорости движения транс-
портных средств и закре-
пления преимущества за пе-
шеходами специалистами 
СПбГКУ «Дирекция по ор-
ганизации дорожного дви-
жения Санкт-Петербурга» 
проведено транспортное 
обследование. В резуль-
тате было принято реше-
ние о целесообразности 
установки дорожных зна-
ков 5.21 «Жилая зона» и 
5.22 «Конец жилой зоны» 
на участке Штурманской 

улицы от дома 36 до Взлет-
ной улицы.

В настоящее время до-
рожные знаки установлены, 
и в силу пункта 10.2 Пра-
вил дорожного движения 
скорость движения транс-
портных средств на участке 
Штурманской улицы огра-
ничена 20 км/ч.

Принимая во внима-
ние значимость вопроса 
для жителей Авиагородка, 
глава муниципального об-
разования обратился в ор-
г а н ы  г о с у д а р с т в е н н о й 
власти с просьбой устано-

вить на проезде лежачих 
полицейских.

– Прошу рассмотреть во-
прос об установке искус-
ственных дорожных не-
ровностей в зоне действия 
дорожных знаков 5.21 «Жи-
лая зона» и 5.22 «Конец 
жилой зоны» с целью не-
допущения нарушения ско-
ростного режима со сто-
роны автомобилистов и 
обеспечения безопасно-
сти перемещения пешехо-
дов в жилой зоне, – отметил 
глава муниципального об-
разования Виктор Макаров.

► Обновлен пешеходный 
маршрут

В Авиагородке, во дворе на 
Пилотов, 23, органы местно-
го самоуправления отремонти-
ровали пешеходную дорожку: 
обновили 85 кв.м. набивного 
покрытия.

Этот транзитный путь вос-
требован среди жителей, он ве-
дет от пешеходного перехода к 
подростково-молодежному клу-
бу «Вертикаль», прямо напро-
тив сквера Викентия Грязнова.  

► Плюс газоны
На месте бесхозных гаражей ско-

ро будет зеленая лужайка. На Мо-
сковском проспекте, 193 прошли 
комплексные работы по благоу-
стройству. Ранее на территории на-
ходились бесхозные гаражи, ко-
торые снесли. Органы местного 
самоуправления привели участок в 
порядок: разобрали бетонный фун-
дамент, установили бортовые кам-
ни и газонное ограждение. И, глав-
ное, восстановили и засеяли газон 
на площади 20 кв.м. 

Комплексные работы по благо-
устройству прошли и на Фрунзе, 3. 
Здесь также на месте бесхозных га-
ражей, которые снесли, появился 
газон. Разобрали бетонный фунда-
мент, установили бортовые камни и 
газонные ограждения, засеяли газон 
на 30 кв.м.

Также восстановили газоны на пл. 
Чернышевского, 10 и Алтайской, 4. 

На Алтайской газоны были разъ-
езжены, и поскольку не было ни-
какого ограждения – пространство 
превращалось в стихийную парков-
ку или грязное месиво: установили 
ограждения 64 м.п. и восстановили 

газон 270 кв.м.

► Замки из песка
Н а  д е т с к и х  п л о щ а д к а х 

округа полным ходом идет за-
мена песка. 

Такая работа проводится 
органами местного самоуправ-
ления каждый год в весен-
не-летний период: песочницы 
освобождают от старого песка 
и насыпают новый.

«Главных пользователей» 
песочного царства процесс об-
радовал: не успели песок засы-
пать, как ребята уже прыгали 
по нему, как на батуте, и на-
чали строить замки, башенки 
и горки.

В первую очередь начали 
обновлять песок на террито-
риях рядом с детскими садами. 

Малышам на Победы, 6; 
Московском, 195, Фрунзе, 1, 
Бассейной, 27, Пулковском, 
95 и многих других площадках 
уже есть из чего строить песча-
ные замки.

► На контроле
На территории округа работы проводили 

владельцы подземных коммуникаций: ООО 
«ПетербургГаз» и АО Теплосеть Санкт-Петер-
бурга. После завершения работ благоустрой-
ство не было восстановлено. На Московском, 
177 газон не восстановлен должным образом: 
грунт с камнями и строительным мусором. 
Не подрезаны сломанные ветки. Также газон 
не восстановлен на Московском, 167. В ре-
зультате органы местного самоуправления не 
согласовали закрытие ордеров пока террито-
рии не приведут в порядок. 

ПУЛКОВСКИЙ
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Ремонтируют, меняют, строят замки
БЛАГОУСТРОЙСТВО

В июне на территории округа 
меняют песок на детских 

площадках и продолжают 
приводить в порядок окружающее 
пространство.

?????????????????????????Â ñëåäóþùåì ãîäó â Ïåòåðáóðãå íà÷íóò äîñòðàèâàòü Ïóëêîâî

Внимание, жилая зона

Двор на Штурманской 
в Авиагородке 

перестал быть проезжей 
частью.

АВИАГОРОДОК

Депутат Муниципального Совета       
Василий Варуков

«В этом году мы планируем реализовать целый ряд значимых 
проектов комплексного благоустройства, которые были созданы 
с учетом пожеланий жителей. Появятся два общественных про-
странства на территории 87 квартала: на Пулковском шоссе, 5 и 
13.  Значительная часть средств будет направлена на содержа-
ние и ремонт уже установленного оборудования, которое нужно 
поддерживать в надлежащем состоянии».
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Трудовой июнь

Лучше всех знают ПДД

Ребята работают по четыре 
часа пять дней в неделю: про-
палывают клумбы, сгребают 
скошенную траву, подметают 
детские площадки. 

Для большинства эта ра-
бота – первая официальная. 
Возможность получить пер-
вый официальный трудовой 
стаж или подкопить денег 
на свои увлечения молодежь 
радует.

– Наш отряд совсем не-
давно начал свою трудовую 
деятельность, но уже сей-
час я могу с уверенностью 
сказать,  что ребята осоз-
нанно подходят к выполне-

нию поставленных задач. 
Наша бригада состоит из 
12 ребят, и у каждого – своя 
цель: кто-то пришел при-
нести пользу обществу, а 
кто-то самостоятельно зара-
ботать деньги на свою мечту, 
–  рассказывает бригадир 
Виктория. – Для молодежи 
подобный опыт очень важен: 
они понимают, каким тру-
дом зарабатываются деньги, 
а еще осознают, что уси-
лия каждого важны для кра-
соты и чистоты нашего го-
рода. Рада, что мне достался 
именно такой дружный кол-
лектив, я горжусь каждым 
участником и верю в то, что 
в дальнейшем они без труда 
придут к своей цели.

Образовавшийся на месяц 
трудовой коллектив очень 
дружный, и своей энергией 
ребята заряжают даже тех, 
кто просто вышел погулять 
на детскую площадку. 

Пока ребята подметали пе-
шеходные дорожки, помочь 
им вызвались малыши, ко-
торые качались на качелях 
неподалеку. 

Кто-то пришел впервые, 
чтобы получить новый опыт.

– Это моя первая подра-
ботка, и я понимаю, что мой 
труд не напрасен. Я пошла на 
данную работу, чтобы нако-
пить на телефон. Я трудолю-
бива и готова учиться новым 
вещам. Мне нравится, что 
я могу зарабатывать деньги, 

чтобы достичь своей цели, – 
рассказывает 14-летняя Ека-
терина Андреева.

А для кого-то такое вре-
мяпрепровождение летом 
становится традиционным: 
школьникам настолько нра-
вится участвовать в трудовом 
отряде, что многие приходят 
ежегодно.

– В трудовом отряде я уже 
не в первый раз, все очень 
нравится. Вообще, пошел 
сюда ради денег, но теперь 
осознаю, что ничто не может 
быть дороже хорошего кол-
лектива и такой бури эмо-
ций. Особенно приятно слы-
шать приятные отзывы о 
нашей работе. В такие мо-
менты осознаешь, что все 
было сделано не напрасно. 
Своим сверстникам хотелось 
бы сказать: «Работайте, бра-
тья! Это замечательная воз-
можность научиться чему-то 
новому и подзаработать! Од-
ним словом, гойда!», – де-
лится 15-летний Михаил 
Борисов.

Напомним, что органы 
местного самоуправления 
каждый год предоставляют 
возможность подросткам от 
14 до 18 лет, зарегистриро-
ванным на территории му-
ниципального образования 
Пулковский меридиан, при-
нять участие в летнем трудо-
вом отряде.

В актовом зале школы № 362 со-
брались участники движения ЮИД, 
их педагоги и родители для подве-
дения итогов деятельности по про-
паганде безопасности дорожного 
движения в учебном году и награж-
дения лучших из лучших. В этом 
году слет прошел в форме телевик-
торины. Ведущие мероприятия, уче-
ники школ района вместе с залом 
открывали элементы пазла и выпол-
няли задания. 

– ЮИДовское движение стано-
вится более массовым, интересным и 
полезным. Учащиеся, носящие гордое 
звание «Юный инспектор движения», 
вырастают достойными гражданами 
своей страны, служат проводниками 
идей добропорядочного, законопо-
слушного образа жизни, уважитель-

ного отношения к окружа-
ющим, становятся нашей 

достойной сменой, – обратился на от-
крытии слета к ребятам врио началь-
ника отдела ГИБДД по Московскому 
району Дмитрий Хвостенко. 

От муниципального образования 
Пулковский меридиан юных знато-
ков правил дорожного движения по-
здравил заместитель главы Вячеслав 
Рябинин: вместе с руководителями 
общественных организаций вручил 
ребятам подарки и награды.

Весь год школьники района ак-
тивно участвовали в деятельности 
по пропаганде безопасности дорож-
ного движения: проводили занятия 
и игры для младших школьников и 
дошкольников, участвовали в кон-
курсах и соревнованиях, проводили 
акции и рейды, выступали с агит-

бригадами, участвовали в конферен-
циях и снимали видеоролики. 1 место 
и звание «Лучший отряд ЮИД Мо-
сковского района-2024» получила ко-
манда школы 643. 2 место у школы 
358 и центра «Автоград», бронза у ли-
цея 373 и школы 507. «За волю к по-
беде» наградили отряды школ 353, 
372, 495, 508. На слете также подвели 
итоги районного этапа Всероссийских 
соревнований ЮИД «Безопасное ко-
лесо-2024». В командном комплекс-
ном зачете победителем стала команда 
школы 358. Золото у школы 355, сере-
бро у лицея 366. Третье место разде-
лили школы 353 и 508.

Первый месяц лета, 
первая работа: 

весь июнь трудовой 
отряд участвует в 
благоустройстве округа.

Празднично, ярко и душевно 
прошел итоговый слет отрядов 

Юных инспекторов движения 
Московского района «ЮИД 
собирает друзей».

ЛЕТО С ПОЛЬЗОЙ

МАЛЕНЬКИЕ ПЕШЕХОДЫ

Депутат Муниципального Совета                         
Ирина Гуляева

Депутат Муниципального 
Совета Кирилл Жданов 

«В течение июня подростки, которые живут в нашем округе, будут задейство-
ваны в работах по уборке травы и пешеходных дорожек, а также других меро-
приятиях по благоустройству. Работу трудового отряда муниципальное образо-
вание организует каждый год. 

Для молодежи – это возможность не только официально трудиться, но и прово-
дить свободное время в компании сверстников, делая полезное и важное дело: 
наводить красоту на той территории, где они живут, учатся, гуляют». 

«Дорожное движение – сложный процесс, его 
безопасность зависит от поведения каждого 
человека. Быть пешеходом – это очень ответ-
ственно, особенно важно правильно вести 
себя и строго соблюдать правила поведения 
на дороге. Поэтому знания ПДД прививаются 
ребятам с самого раннего возраста. Ежегодно 
муниципальное образование поддерживает 
призами и подарками победителей и участни-
ков районного конкурса детского творчества 
«Дорога и мы», в котором участвуют школь-
ники округа».



С девяти лет Оля Фили-
монова занимается художе-
ственной гимнастикой. 

У нее есть первый юноше-
ский разряд, полученный на 
общих основаниях, она побе-
дитель всероссийских и меж-
дународных соревнований 
и чемпион мира Трисомных 
Игр, где соревновались более 
500 спортсменов с синдро-
мом Дауна из 34 стран. 

БЕЗ ПРЕГРАД
В коррекционной шко-

ле 613 Московского района 
начался почти 10 лет назад 
путь Оли к большому спор-
ту. Тренер взяла девятилет-
нюю Олю на занятия, снача-
ла это были танцы, потом уже 
гимнастика. 

– Учитель физкультуры в 
нашей школе – мастер спор-
та по художественной гимна-
стике Наталья Александров-
на Винская, и это была ее 
идея, – рассказывает Олина 
мама Юлия Филимонова. – 
Я ни коим образом не плани-
ровала отдавать дочку в худо-
жественную гимнастику, так 
как синдром Дауна в прин-
ципе сложный диагноз, есть 
определенные особенности 
мышечного тонуса и вообще 

развития. А гимнастика тре-
бует четкой концентрации и 
силы мышц. Я не думала, что 
это вообще возможно.

Сейчас Оля хорошо раз-
вита физически, старается 
поддерживать себя в форме 
и сидит на диетах – все как у 
взрослых. 

А занятия художественной 
гимнастикой научили ее кон-
центрации и развили память. 

К слову, тренировки каж-
дый день, 8 часов в неделю, 
групповые и индивидуальные.

– Она стала лучше запо-
минать упражнения. В самом 
начале ей было трудно за-
помнить даже последователь-
ность элементов в програм-
ме, сейчас все схватывает на 
лету. Если какие-то измене-
ния в программу тренер вно-
сит, она тут же заучивает, 
даже порой быстрее меня, 
– с гордостью рассказыва-
ет мама Ольги. – Сейчас она 
занимается в центре художе-
ственной гимнастики «Небе-
са», с обычными детьми, тре-
нирует девчонок Яна Кучер. 
И порой на одном ковре до 
пяти гимнасток: тут, конеч-
но, важно уметь распределить 
место на площадке, побежать 
в нужную сторону и ни с кем 
не столкнуться, не запустить 
ни в кого предметом. Эти 
способности она приобрела 
уже благодаря гимнастике. 

ВМЕСТЕ 
С МАМОЙ

На соревнования Оля ез-
дит вместе с мамой: тренер не 
всегда может сопровождать 
спортсменов, а девочке нуж-
на помощь, чтобы собраться, 
размяться, да и вообще под-
держка приятна. 

Юлия Филимонова го-
ворит, что ее такой расклад 
только радует, потому что 
многие родители в качестве 

зрителей с радостью ездят к 
детям на соревнования, тем 
более, когда уровень такой. 

А состязания, в которых 
Ольга участвует, более чем 
масштабные. 

Недавно вернулась побе-
дителем с Единых игр специ-
альной Олимпиады, которые 
проходили в Казани. У Ольги 
– первое место в многоборье 
(по суммарным результатам). 

Весной ездила в Турцию, 
где проходили Трисомные 
олимпийские игры (аналог 
Олимпийских игр, в них при-

нимают участие спортсмены 
с синдромом Дауна). 

И там Оля стала чемпио-
ном мира.

– Соревнования – это 
сильнейшее эмоциональное 
испытание и для тренеров, 
и для родителей, и в первую 
очередь для самих спортс-
менов. Мы выдержали! Мы 
победили! – радуется мама 
чемпионки.

С 2019 года Оля абсолют-
ный победитель всех  со-
ревнований специально-
го олимпийского комитета 

города, поэтому без труда 
проходит отборы на всерос-
сийские и международные 
состязания. 

По решению Специально-
го олимпийского комитета 
Санкт-Петербурга она полу-
чила звание «Лучший спортс-
мен 2023 года в индивидуаль-
ных видах спорта». 

Ежегодно во всех видах 
спорта награждают по одно-
му человеку, и Оля два года 
подряд берет эту награду в 
гимнастике.

Желания бросать спорт не 
возникало. Как рассказыва-
ет мама спортсменки: «Если 
не хочет идти на трениров-
ку, я говорю, что тогда надо 
прекращать занятия, и она 
сразу собирается, берет себя 
в руки». 

А тренировки на равных 
с обычными детьми, хоть 
и тяжелое испытание, ски-
док тренер не делает, но Оля 
старается. 

И результаты говорят сами 
за себя.

 
   Беседовала 

Алена Погорелая
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Стать чемпионом мира 
по художественной 

гимнастике Оле 
Филимоновой не 
помешали никакие 
препятствия.

Солнечная Оля в большом спорте
ПРЕОДОЛЕВАЯ ДИСТАНЦИЮ

Занятия гимнастикой научили ее концентрации и развили память 

Весной Оля ездила в Турцию, где проходили Трисомные олимпийские игры (аналог 
Олимпийских игр, в них принимают участие спортсмены с синдромом Дауна). И там 
стала чемпионом мира.

В коррекционной школе №613 Московского района начался почти 10 лет назад путь Оли  Филимоновой к большому спорту. 
Тренер взяла девятилетнюю Олю на занятия, сначала это были танцы, потом уже гимнастика. 


